

Étonnant métro !

Sais-tu que le métro parisien existe depuis plus d'un siècle ? Avec le temps, de folles histoires s'y sont déroulées. Voici les 5 plus surprenantes.

? Pourquoi on en parle ?
Parce que, les 21 et 22 septembre, ce sont les Journées européennes du patrimoine. Des milliers de lieux qui ont marqué l'histoire ouvrent leurs portes aux visiteurs. Le métro parisien en fait partie.

Un refuge pendant la guerre

Pendant la Seconde Guerre mondiale, de 1939 à 1945, le métro parisien continue de rouler. Il sert aussi d'abri pour les habitants. Lorsque la ville est bombardée par des avions allemands, **des milliers de Parisiens se réfugient dans les stations se plus profondes.**



Ça s'est passé dans des stations comme **PLACE DES FÊTES PASTEUR ...**

Trop flippante. la station fantôme Haxo !

Des stations... fantômes !

À Paris, 6 stations de métro sont fermées. **Trop peu de voyageurs les utiliseraient si elles étaient en fonctionnement.** Elles sont donc interdites d'accès et servent surtout à garer des trains. Ces stations fantômes ne sont pas hantées, mais leur ambiance reste mystérieuse.



Ces stations s'appellent **HAXO PORTE MOLITOR CROIX-ROUGE SAINT-MARTIN ...**

Un incroyable décor de ciné

Dans une station de métro très fréquentée, au bout d'un couloir, derrière une porte fermée, se cache... un vrai décor de cinéma ! Tu peux le voir dans des films, comme *Le Fabuleux Destin d'Amélie Poulain*, ou, cet été, dans le **clip de la cérémonie d'ouverture des J.O.**

Le clip de la cérémonie d'ouverture des Jeux olympiques 2024.



Cette station s'appelle **PORTE DES LILAS**

Dico

Ligne de métro : trajet que le métro effectue régulièrement.
Station : lieu où le métro s'arrête pour que les voyageurs puissent monter et descendre.

Des grillons dans le métro

Il y a quelques dizaines d'années, des grillons ont été transportés par accident jusqu'à Paris. Ces insectes se sont alors installés dans le métro, où **ils se nourrissaient de détritus.** Ils ont disparu, mais, en souvenir, certaines stations diffusent des sons qui ressemblent à leur chant.



Tu peux les entendre dans les stations **BASTILLE NATION ...**

Comme une petite erreur...

En 2012, **ce conducteur a confondu l'entrée du métro avec celle d'un parking souterrain.** Il s'est engagé dans l'escalier avec sa voiture... et il a fallu une dépanneuse pour la décoincer. Une autre personne a fait la même bêtise, quelques années après. Heureusement, il n'y a pas eu de blessés !



Ça s'est passé à la station **CHAUSSÉE D'ANTIN - LA FAYETTE**

Le métro en chiffres

124 ans

C'est l'âge du métro parisien. Depuis son ouverture, en 1900, il s'est beaucoup développé.



Cette photo te montre les travaux, en 1900. Des rues de Paris ont été creusées, car le métro est surtout souterrain.

256 kilomètres de rails

C'est l'équivalent de la distance entre Paris et Lille.



320 stations...

... et certaines sont décorées. Par exemple, **la station Arts et Métiers** (en photo) ressemble au sous-marin de *Vingt mille lieues sous les mers*, un livre de Jules Verne.



4,5 millions

C'est le nombre de voyages effectués chaque jour dans le métro parisien.



13 heures 37 minutes 54 secondes

C'est le temps qu'a mis un Anglais un peu dingo pour **parcourir toutes les lignes de métro à Paris.** Un record de vitesse !

